

"Mercurio Valparaíso"

08/02/1879

SABADO FEBRERO 8 DE 1879

no poder el dieron una descarga a los concorrentes, de cuyas resultas quedaron muertos dos satis ha res- siete personas y catorce heridos, y el cho a esperar gobernador don Joaquín Montenegro. Miguel Saavedra, don Joaquín Montenegro y varios señores y caballeros heridos, y el prefecto doctor Díaz con el chalaco y la levita bandadas.

Al día siguiente se reunió un simulo- goso de comisión, que nombró a Gasparini de prefector y empresario por encargo contra varios vecinos, especialmente contra los que firmaron el acta del 18-contrato Montenegro y Loma, que faz el último pre- fecto de aquella administración.

En su nota Loma elegió el 14 y se hizo cargo de la prefectura; pero no sabemos si restablecería la tranquilidad, tomando medidas con los autores de este escándalo.

Entiendo que él que firmó el contrato Montenegro y Loma, que faz el último pre- fecto de aquella administración.

Si no, Loma elegió el 14 y se hizo cargo de la prefectura; pero no sabemos si restablecería la tranquilidad, tomando medidas con los autores de este escándalo.

Hacemos votos por que evolva la calma a los habitantes de aquel departamento.

(DICTADURA.)

Muertos de hambre en Cochabamba.

Sigue el cuadro del movimiento del hospital, venimos que entraron en los pri- mero que hace días de enero 403 enfermos,

que adoraron 280, murieron 117 y 54 per-

se perdieron de hambre.

Terribles escenas.

Sobre el hambre en el interior de Bo-

livia dice el CARACOL:

«Estupendas escenas fastidiosas y tristes da la miseria, en aquella encrucijada

en los alrededores de Cochabamba. Un

individuo que tenía dos niños, el uno de once años y el otro de cinco, pudo conser- guir unas cuantas papas y un poco de chichilo que puso a cocer para saciar su hambre y la de sus infelices hijos que en esos días no habían comido; faltaba 1/4 de su cocido y sale a buscarla; regresa luego pero ya encuentra el contenido de su olla, ¡Qué había pasado! Los niños tan luego como esté el plato, se avellan- zan a la olla, sin poder dominar por más tiempo su hambre; y si comen los alimentos a medio cocer. El padre viendo lo que pasaba y enojado también por su hambre, se precipita sobre sus hijos y los mata de la manera más fez.» Vértigo horribil que hizo cambiar al amante pa- drío de su hambre mas feroci!

En un pueblo de Sacre ha pasado una escena trágica, a consecuencia del tra- baje fúgil de la hambre. Han en-

contrado en un campo a una mujer muerta por el hambre y al lado un niño

de pocos días muerto, sobreviviendo otros de cinco años de edad, pero en tal estado de una completa putrefacción mortal, que mordía frenéticamente el cadáver de su hermano pequeño.

Pedimos, pues, al gobierno que no con- temporice ni racólo.

Damos ya estas ligáviles descripcio- nes.

Minas de Caracoles.

En Caracoles seguía bien la *Alta hu-* *lado* y la *Baja*; mas esta última dice que fue alterada por vecinos. En minas no se sabe si los vecinos son los peores amigos. No sabemos mas del mineral con respecto a novedades alcances.

Tratado de comercio y de aduanas con el Perú.

Tenemos la satisfacción de anunciar a nuestros lectores que está sancionado este por el congreso peruano.

He aquí lo que respecta comunica al señor prefecto del departamento nuestro consular en Aries:

«VIEJO CONSULADO DE BOLIVIA.—Aries, enero 29 de 1879.—Señor prefecto:—Acabo de recibir un telegrama para el señor con- sul jerezano en Tucumán que hace el doctor Flores de Lima y dice lo siguiente:

«Tratado aprobado ayer.—Flores.—Suyo A. S. S.—Pedro Alvarez.

Estamos hoy más unidos con el Perú, tal como corresponde a pueblos de comu- niones glorias y tradiciones. (Carteles del 1^o.)

Incendio en Antofagasta.

Aunque hubo un amago de incendio en la tienda de don Francisco Migliari, situada en la calle de Santa Cruz; felizmente se desbarató el atentado antes que principiaran los horribles estragos. La policía supone que hubo despliegado todo su esfuerzo a fin de desbaratar a los auto- rios que se juntaron atentando para que la justicia caiga incólume sobre ellos.

Socorro para el interior.

Los señores Napolón Pérez y Alfredo Lea Plaza han dirigido sus respectivas ex- presiones a todos los vecinos—notables de la población, pidiendo el socorro de caridad para los pueblos del interior. (LATORAL del 3.)

EL MERCURIO.

VALPARAISO, FEBRERO 8 DE 1879.

LA SOLUCION!

Las noticias que llegan de Bolivia son poco satisfactorias. Las propiedades de la compañía salitrera continúan embargadas, paralizada toda la exportación y la auto- ridad del libertador negligentes a permitir la exportación de los productos que se halla- ban, ante del conflicto, listos para el embalse. Ayer se agrava todavia que en virtud de órdenes superiores se ha a- procedido al remate de las propiedades em- largadas para hacer efectivo el pago del impuesto.

Si todo esto fuera cierto,—y hal buenos motivos para creerlo así,—ya no cabría duda respecto de las disposiciones bolivianas del gobierno boliviano. Un rompi- miento sería, pues, inevitable.

Entre tanto, qué ha hecho y qué piensa hacer el gobierno de Chile?

Corren a este respecto rumores mu- contradictorios. Aseguran unos que las instrucciones enviadas distintamente a un encargado de negocios en La Paz contienen un ultimátum; si el gobierno de Bolivia continúa resistiéndose a cumplir el tratado y no suspendiera los efectos de los decretos dictados en con- tención a sus estipulaciones en el per- torio plazo de tres días, el señor Vidal debería retirarse declarando las relaciones de Chile con aquel país.

Refiriéndose a las mismas instrucciones, afirman otros que ellas están concebidas en términos conciliadores. Serían con- tinuas las juntas diplomáticas para incluir al gobierno de La Paz a aceptar el arbitraje como medio de hallar una solución para el conflicto, hasta cuando Hé aí si lo que oyen los bien informados que no tienen este rumor.

Por nuestra parte, lo único que sabemos positivamente es que el gobierno boliviano se ha encajado en una torquida incomprendible. Las juntas diplomáticas han estado reunidas en La Paz a consecuencia de las festas celebradas con motivo del cumpleaños del general Daza, fiestas que han sido tales que los ministros se han visto en la absoluta imposibilidad de seguir tramitando las reclamaciones del señor Vidal. Pero, aun si ésta interrupción, porque el éxito se ha ido aconsejado desfavorable y que, en consecuencia, acuerda a las fiestas que se ha aplazado el cumpleaños.

Como todas las acciones humanas tie- nen su rango de bien y las resoluciones de los gobiernos obedecen a alguna causa, es ya oportuno preguntar cuál será la ra- zón de la torquida del gobierno de Bo- livia y cuál la causa de sus resistencias a aceptar términos honorables de am- pliación.

Si Bolivia fuera un país fuerte, y si tuviese suficiente fuerza para defender su condición de una agresión extranjera, el fondo no necesitaría otra explicación. Habiendo visto una cuarta facilidad es- timando ante las exigencias de los argentinos, se habría tenido a ensayar también por parte su sistema de las provocaciones que tan buenas resultados dieron en el sur a nuestras audaces contendientes.

Pero sucede que nuestro adversario es tan débil que no posee un solo buque para hacer guerra.

Nuestro compromiso es absoluto en el sur del Río.

La serie igualmente en tierra si las

consideraciones, más no pudiendo los honorables presidentes de la

on el voto unánime, me ha en- l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-

l congreso, como

por el digno co- goza de las facili- tades con tanta ce- ronamiento tuvo a e nómicas di- debe transcurrir oriente abajo, en- chancadas de su

consideraciones, más no pudiendo los honorables

presidentes de la

on el voto unánime, me ha en-